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Assunto: Requalificação da Escola Secundária Antero de Quental
Anexos: A Escola.pdf

De: Ass Pais Antero Quental <ap.esaq@gmail.com>  
Enviada: 14 de dezembro de 2021 15:51 
Para: Presidente da ALRAA <presidente@alra.pt> 
Assunto: Requalificação da Escola Secundária Antero de Quental 
 
Exmo Sr. Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 
A Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola Secundária Antero de Quental, sita em Ponta Delgada, 
ilha de S. Miguel, vem por este meio, solicitar à Assembleia, à qual V. Exa. preside, que se digne recomendar ao 
Governo Regional da Região Autónoma dos Açores a requalificação urgente do edificado da Escola Secundária 
Antero de Quental. 
Informamos que, no passado mês de outubro, enviámos à Sra. Secretária Regional da Educação a carta em anexo à 
presente mensagem, a expor as nossas preocupações e a solicitar informação acerca das medidas que a Secretaria 
Regional da Educação pretende adotar perante o atual estado de degradação que as instalações da Escola 
Secundária Antero de Quental apresentam. Mais informamos que, até ao presente momento, não obtivemos 
qualquer resposta. 
Assim, enquanto Pais e Encarregados de Educação, consideramos ser nosso dever não só zelar pela segurança dos 
nossos filhos/educandos mas também transmitir‐lhes os valores de respeito pela nossa cultura, mantendo "vivo" 
o Antigo Liceu de Ponta Delgada para as futuras gerações. 
 
Com os melhores cumprimentos, 
Amélia Borges 
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Exma Sra. 

Secretária Regional da Educação 

 

Na sequência da visita de V. Exa. à Escola Secundária Antero de Quental, conjuntamente com a 

Sra. Secretária das Obras Públicas e Comunicações e a Sra. Secretária da Cultura, da Ciência e 

Transição Digital, no passado dia 16 de abril, a Associação de Pais e Encarregados de Educação 

da Escola Secundária Antero de Quental, vem por este meio, expor a V. Exa. os problemas e 

preocupações com o estado de degradação das instalações da escola, o qual permanece, há 

muito tempo, sem que exista uma solução de fundo para a sua resolução. 

No ano letivo transato, 2020/21, percebemos que existiria abertura/vontade por parte da 

Secretaria Regional da Educação para intervir na Escola Secundária Antero de Quental de forma 

concertada e refletida, o que muito nos agradou, gerando o sentimento de: “Finalmente a nossa 

Escola vai ser cuidada!” 

Esta Escola tem todo o potencial para continuar a ser uma escola de referência na Região, seja 

a nível (1) das instalações, (2) do corpo docente e não docente, e ainda (3) do cuidado 

manifestado pelos alunos, fruto do orgulho que sentem por frequentarem uma escola integrada 

num Edifício Histórico, com aulas em “salas museu”. 

 

No Palácio Fonte Bela, localizado no centro da cidade de Ponta Delgada, passou a funcionar, 

desde 1921, o Liceu de Ponta Delgada, atual Escola Secundária Antero de Quental. 

O palácio está classificado como Imóvel de Interesse Público pela Resolução n.º 41/80, de 11 

de junho. 

Atualmente assiste-se a uma degradação preocupante deste património histórico, a qual 

poderá ser definitiva e sem retorno, se continuar a arrastar-se no tempo a necessária 

intervenção de fundo, sempre com o cuidado de adaptação às exigências da escola do século 

XXI e sem desvirtuar o património existente. 

A falta de conservação/manutenção a que o palácio está sujeito, ao longo dos anos, salvo 

situações pontuais, está a originar preocupação ao nível da segurança das pessoas que circulam 

e permanecem naquele espaço. Entre muitas outras situações: os tetos das salas de aula, na 

parte antiga do edifício principal, necessitam de intervenção de consolidação; o teto da cisterna 

está em perigo eminente de colapso; a rede de distribuição elétrica não está atualizada; os 

pátios exteriores têm o pavimento degradado, muito irregular e com buracos. 

Para além da necessidade das obras de conservação atrás referidas, existe ainda a necessidade 

premente de adaptação de todas as instalações da escola (edifício classificado e parte mais 

recente, secção) às funções de uma escola do século XXI, numa altura de grandes inovações e 

desafios, acentuados pela pandemia. 



 
 

25-10-2021 

Neste contexto, apresentamos algumas situações que, se bem solucionadas, minimizariam 

muito as dificuldades de toda a comunidade educativa, especialmente dos nossos 

filhos/educandos, da Escola Secundária Antero de Quental: 

- Insuficiente número de salas de aula; 

- Refeitório e bar com dimensões manifestamente pequenas para o número de alunos que o 

frequenta em simultâneo; 

- Necessidade de adequação/adaptação/atualização dos espaços exteriores para permanência 

dos alunos, nos intervalos, ou até para ser utilizado como sala de aula no exterior; 

- Necessidade de adaptação de todos os espaços, exteriores, interiores e espaços desportivos, a 

pessoas com mobilidade reduzida; 

- Melhoria da rede de internet que quando não é inexistente é muito lenta; 

- Melhoria da cobertura Wifi que é insuficiente e muito má. Tanto alunos como professores têm 

de usar os seus próprios dados móveis; 

- Insuficiente equipamento informático, quadros eletrónicos, projetores de vídeo. Alguns 

equipamentos estão avariados, sem possibilidade de recuperação; 

- Insuficiente número de instalações desportivas. Algumas das que existem não estão em bom 

estado de conservação. 

 

Assim, pretendemos obter informação sobre como e quando a Secretaria Regional de 

Educação pretende atuar perante os problemas existentes nas instalações da Escola 

Secundária Antero de Quental. 

Gostaríamos, ainda, de saber se está já em curso algum de projeto de execução para as obras 

de conservação/recuperação/adaptação das instalações, que contemple a reorganização e 

interligação dos espaços, plano de acessibilidades, consolidação da estrutura, novas redes 

elétricas e de informática, instalação de rede de deteção de incêndios, arranjos de exteriores, 

etc. 

 

Neste sentido, solicitamos a V. Exa que não negligencie as instalações da Escola Secundária 

Antero de Quental e que considere, como uma das suas prioridades de mandato, o desafio de 

“manter vivo o Antigo Liceu de Ponta Delgada” para as futuras gerações. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

 

 

Amélia Borges 

(Presidente da APEE – ESAQ) 


